

REVISTA DIOCESANA DEL OBISPADO DE MAR DEL PLATA

SUMARIO:

	Pág.
Muy felices fiestas de Navidad y Año Nuevo	209
Navidad de la Reconciliación	212
Reconciliación	215
Palabras de monseñor Eduardo Pironio en la "Asamblea del Pueblo de Dios"	218
VII Jornada de la Paz	224
Indulgencias del Año Santo	225
Noticias breves	226
Oración para el Año Santo	227
Encuentros Intergrupos Juveniles	228
Experiencia sobre Novena de Animas	231
Revisión de la Escuela de Teología del CEDIER	232
Comunicados	233
Cursillos para CEDIER	235
Scouts	237
Reuniones de la Zona Pastoral Balcarce	238

Núm. 79 1973 SETIEMBRE-DICIEMBRE

REVISTA DIOCESANA DEL OBISPADO DE MAR DEL PLATA

Registro de Propiedad Intelectual Nº 1.098.202 FUNDADA EN 1957

DIRECCION Y ADMINISTRACION

RIVADAVIA 2783

TELEFONO 45792

MAR DEL PLATA

EQUIPO Encargado de "REVISTA DIOCESANA"

Director responsable Pbro. JOSE PEREZ
Asesor Pbro. Dr. OSCAR AMADO
Crónica Hna. JOSEFINA CORDERO
Bibliografía Pbro. Dr. FRANCISCO BRETONES
Administrador General IGNACIO ALEXANDER
Promoción y Avisos JORGE FERRARI ARBALLO

Periodicidad: Bimestral

Suscripción anual: \$ 30,- ley 18.188

Se recuerda a los Señores Curas Párrocos y demás suscriptores hacer efectiva la suscripción del presente año, dirigiendo la misma al Sr. Administrador D. Ignacio Alexander, Obispado, calle Rivadavia 2783, Mar del Plata.

JOSE BUCK S. A.

CRIADERO DE SEMILLAS DE PEDIGREE

LA DULCE (Partido de Necochea)

Muy Felices Fiestas de Navidad y Año Nuevo

Como todos los años, la Dirección de REVISTA DIOCESANA en nombre de todos sus colaboradores, se complace en expresar el deseo más sincero de que la PAZ, ALEGRIA y ESPERANZA que nos grita cada Navidad del Señor, llegue al corazón de todos como una urgencia de encarnar esas ideas y vivirlas auténticamente junto a todo el Pueblo de Dios. Esta Navidad tiene una resonancia muy particular en el orden universal: el AÑO SANTO. Para nuestra Iglesia Particular de Mar del Plata también tiene una resonancia especial, pues nos encuentra en plena etapa de renovación espiritual que irá dando los cambios necesarios para que esta Diócesis de Mar del Plata enclavada en una ciudad, que al decir de nuestro Obispo "es el balcón de la república", sea señera, y marque rumbos entre la Dioócesis de nuestra república como una contribución a la renovación de la Iglesia Universal.

Espíritu del Adviento

Mar del Plata, 15 de noviembre de 1973.

A mis queridos socerdotes del Presbiterio Diocesano y Religiosas:

Quiero desearles un Adviento fecundo y una Navidad feliz.

Este año será la Navidad de la Reconciliación. Les haré llegar un breve texto que puede serles útil para reflexiones en su comunidad. En todo caso, es un modo de comunión con el Obispo.

Me gustaría vivir el Adviento con todos y celebrar con todos la Navidad. Son los tiempos fuertes de la comunicación de Dios, de la renovación evangélica y de la alegría fraterna. Pero el Señor nos pone límites y tenemos que aceptarlos en la pobreza.

Hoy quisiera invitarlos muy especialmente —a ustedes y a su comunidad—para la tercera etapa del Año Santo en nuestra Diócesis: el 8 de diciembre próximo, a las 18.

Recuerdan que se inició en la Iglesia Catedral el 15 de agosto. Fue una concelebración inolvidable donde participaron la mayor parte de los sacerdotes de la Diócesis y delegaciones de casi todas las Parroquias. Fue un día de gracia para todos.

Vino luego la Peregrinación a Luján. Felicísimo encuentro a los pies de Nuestra Señora con la seguridad de que algo nuevo se comprometía en la vida de la Diócesis: conversión auténtica, rofundidad interior, espíritu misionero. Fue algo inesperado para mí —por l acantidad y l aactitud espiritual de los peregrinos, el número de sacerdotes y el sentido de familia— y ofrecí a la Virgen nuestra Diócesis. Dejé en el Corazón Fiel de Nuestra Señora esta Iglesia Particular de Mar del Plata que quiere ser de veras la Iglesia de la Pascua. Creo que a todos nos hizo bien. Nos sentíamos felices y nos comprometíamos.

Viene ahora la tercera etapa. También en una fecha de María: la Inmaculada Concepción de Nuestra Señora. El 8 de diciembre, a las 18, concelebraremos la Eucaristía en la Catedral y volveremos a consagrar la Diócesis a Nuestra Señora de la Reconciliación. Cada zona ofrecerá a la virgen su programa de acción. Por eso desearía que cada parroquia, en la medida de lo posible, envíe delegaciones.

Sé que la fecha —tan privilegiada para todos— resulta un poco difícil para muchos. Sin embargo, me animo a pedirles este esfuerzo.

De todos modos quiero insistirles en la renovación espiritual y en el verdadero sentido de la Reconciliación con Dios y con los hombres. Es un nuevo llamado a la conversión interior con proyecciones pastorales y en la vida cotidiana. Es un Año de Gracia en que el Señor nos llma y la Diócesis responde desde la fidelidad de María.

Tiene que ser un Año particularmente marcado por tres cosas:

a) Renovación espiritual: Descubrimiento de Dios, conversión personal y sentido de oración. Que se multipliquen los Retiros y Ejercicios Espirituales en las

Parroquias y en las zonas por donde pase el mayor número posible de cristianos; pero que sean días de maduración de la fe, de verdadero encuentro con el Señor, de auténtica experiencia de oración.

- b) Espíritu misionero: Revitalización de la tarea pastoral en los barrios y en el campo, valoración de la religiosidad popular y multiplicación de centros cristianos con la colaboración, incluso económica, de toda la zona. Promover una auténtica Evangelización en la línea del próximo Sínodo de Obispos.
- c) Exigencia fraterna: Descubrimiento de la presencia de Cristo en los hermanos, solidaridad con los pobres y con los que sufren, ayuda a los necesitados. "Que el Pentecostés de la gracia sea también el Pentecostés de la fraternidad" (Pablo VI). En este sentido, colaborar en la Promoción Humana integral.

Por supuesto, que en todo este trabajo deseo que participe activamente la juventud. Habrá que descubrirles cada día más al Cristo que los ama y los necesita, que los llama, los transforma y los comprende. Habrá que enseñarles a vivir en profundidad interior, en espíritu fraterno y en dinamismo misionero.

Entraremos pronto en el Adviento: tiempo providencial de esperanza. Viene el Señor para cambiar la vida, enseñarnos el amor y comunicarnos la paz. Viviremos juntos este Año la Navidad de la Reconciliación. Nos prepararemos juntos en la oración y la caridad fraterna.

Viviremos con María, la Virgen del Adviento: la Virgen del Silencio y la pobreza, del camino y la esperanza, de la fidelidad y del servicio, Nuestra Señora de la Reconciliación.

En Cristo y María Santísima los abrazo y bendigo de corazón.

† Eduardo F. Pironio Obispo de Mar del Plata

ACLARACION DE LA DIRECCION DE LA REVISTA

Como habrán notado los lectores de REVISTA DIOCESANA, en este año han salido solamente tres números de los cinco que inicialmente se habían fijado. El hecho se debe al elevado costo de impresión. No se ha querido elevar el valor de la suscripción para no recargar el presupuesto de las parroquias. Se optó, entonces, por disminuir la aparición de REVISTA DIOCESANA, y en compensación aumentar el número de páginas de cada remesa.

Navidad de la Reconciliación

1

Sí, Jesús, otra vez la Navidad. Y este año la Navidad Nueva de la Reconciliación: con Dios y con los hombres.

Yo sigo creyendo en ella y en la paz, en el amor del Padre y en la bondad de mis hermanos. Creo en la alegría y la esperanza. A pesar de la guerra y la violencia, la muerte diaria y los secuestros, la enfermedad, la miseria y las injusticias. Sigo creyendo en la grandeza infalible de tu pequeñez: "Un niño recién nacido envuelto en pañales y acostado en un pesebre" (Luc. 2, 12).

Creo en María, la humilde servidora del Señor, que "conservaba estas cosas y las meditaba en su corazón" (Luc. 2,19).

Creo en la sencillez de los pastores que "fueron rápidamente" y "volvieron glorificando a Dios por todo lo que habían visto y oído" (Luc. 2, 16-20).

¡Búsqueda, contemplación y testimonio! ¡Interioridad y tarea! ¡Encuentro, presencia y misión! ¡Pobreza y servicio! ¡Cuántas cosas me dice Navidad!

Necesito, para creer, ser más pobre y humilde, más limpio de corazón y misericordioso, más amante de la soledad y la oración. Si tengo demasiadas cosas o mi corazón se encierra adentro o se dispersa en la superficialidad de afuera, no alcanzaré a descubrir la Luz y a recibir la Palabra. No comprenderé jamás que "la Palabra se hizo carne y habitó entre nosotros" (J. 1,14).

Creo, Jesús, en la Navidad. Creo en la Nochebuena: la Nochebuena de Dios para nosotros.

Cuando "se manifestó la bondad de Dios nuestro Salvador y su amor a los hombres" (Tit. 3,4). Cuando nosotros "vimos, contemplamos y tocamos con nuestras manos la Palabra de la Vida" (I J. 1,1). Cuando descubrimos que éramos hermanos porque Dios nacía para todos. Cuando nos entró ganas de ser mejores y de comprometernos a contruir la paz, a practicar la justicia y a sembrar el amor. Cuando comprendimos que la sabiduría y la prudencia de los grandes no servía para comprender el Evangelio; porque éste se revelaba a los pequeños (Luc. 10,21). Por eso los niños viven la Navidad. Porque son más simples y discuten menos. Porque son incapaces de tener odio y amargura. Aunque no saben expresarlo, son los únicos que creen todavía que es posible la paz, la alegría y la esperanza.

 \mathbf{II}

Yo quisiera gritarles a los hombres —tensos y angustiados, desalentados y tristes— las consoladora palabra del Angel del Nacimiento: "No tengan miedo. Les anuncio una gran alegría para ustedes y para todo el pueblo: hoy, en la ciudad de David, les ha nacido el Salvador" (Luc. 2,11).

¡No tener miedo! Es una de las elementales urgencias del Evangelio. Una de de las señales de la presencia de Dios y de la comunicación de su salvación. El Angel de la Anunciación le dice a Nuestra Señora: "No tengas miedo, María, porque has agradado a Dios" (Luc. 1, 30). También el Angel de la Resurrección tranquiliza a las mujeres del sepulcro: "No tengan miedo, yo sé que uste des

buscan a Jesús, el crucificado. No está aquí, porque resucitó" (Mt. 28,5-6). Sobre todo, Cristo les pide a sus discípulos: "No se turbe su corazón ni tengan miedo" (J. 14,27).

Sin embargo el Señor mismo sintió miedo (Mc. 14,33). ¿Cómo se hace para no tener miedo? Es que es una de las experiencias más profundamente humanas. Signo de nuestra limitación y dependencia, conciencia de nuestra inseguridad y apertura personal al Padre Todopoderoso. El miedo, cuando es sereno, nos hace orar con intensidad y confianza. Con esa intensidad filial —hecha de experiencia del dolor y aceptación gozosa de la cruz— con que oró Jesús en Getsemaní (Mt. 26, 39). El miedo nos puede destruir. Pero también nos puede salvar. Todo depende de una cosa: si nace de veras de nuestra pobreza y así nos lleva a confiar inquebrantablemente en Dios. Pero si el miedo se da en nosotros como simple experiencia de nuestra incapacidad natural y como vergonzosa huida de la posibilidad del fracaso, nos inhibe para el compromiso y nos derrumba.

Es uno de los signos de los tiempos. El miedo ha ganado el corazón de los hombres y los paraliza. Por eso viven en la tristeza y la amargura. Piensan que no queda otro camino: o la insensibilidad o la violencia. Ya no creen en la fecundidad del Evangelio, en la fuerza transformadora de las Bienaventuranzas y en la permanente presencia de Cristo "nuestra Paz" (Ef. 2, 14). No creen, en definitiva, en que Jesús nació para salvarnos. No creen en la Navidad.

III

Quizás haga falta explicar de nuevo —vivirlo y contagiarlo— el sustancial mensaje de la Navidad: "Gloria a Dios en el cielo y paz en la tierra a los hombres amados por El" (Luc. 2, 14).

Si los hombres nos convenciéramos de que Dios nos ama, todo cambiaría en nuestra vida. El amor del Padre manifestado en Cristo nos compromete. "Dios amó tanto al mundo que le dio a su Hijo único... para que el mundo se salve por El" (J. 3, 16-17).

Nos falta fe. Aceptamos históricamente el Nacimiento de Jesús. Nos encanta la sencillez cristiana de la Navidad. Preparamos los villancicos, participamos en la Misa y nos reunimos en la mesa familiar. Celebramos el acontecimiento inolvidable de Belén y nos sentimos provisoriamente felices. Porque escuchamos en la Iglesia que "un niño nos ha nacido, un hijo se nos ha dado" (Is. 19,5).

Pero olvidamos que Jesús nace de nuevo para cambiarnos. Para hacernos "hijos de Dios" (J. 1, 12), "una nueva creación" (2 Cor. 5, 17), "hombres nuevos.. (Col. 3, 10) en la sinceridad y el amor. Jesús nace para quitar el pecado del mundo (J. 1, 29), restablecer la paz y reconciliarnos con el Padre (Ef. 2, 15-16).

¡Navidad de la Reconciliación! Este año la Navidad nos trae exigencias nuevas de conversión. Es preciso volver al Padre y al hermano. Si los cristianos fuéramos más pobres y fraternos, si buscáramos a Dios con sencillez de corazón y nos decidiéramos a realizar con fidelidad su plan, si asumiéramos con alegría la cruz y rezáramos mejor, el Padre sería glorificado y se daría la paz entre los hombres. Seríamos felices porque la Navidad habría concretado su mensaje. Se quitarían muchas injusticias, disminuirían las tristezas, se iluminarían las incertidumbres y se abrirían los caminos de la esperanza.

Para eso hace falta creer. Todo cambio en la vida supone la fe; es decir la entrega radical y gozosa al Cristo que nació para salvarnos.

De hecho la historia cambia cuando María dice que sí. Cuando Ella compromete su fe, se hace posible la Navidad. Jesús nace en Belén para todo el mundo. "El pueblo que se halla en tinieblas vio una gran luz" (Is. 9,1). La encendió María en su silencio y disponibilidad. Fue la primera Nochebuena de la historia.

Lo cual significa que no está en la técnica o en la fuerza la salvación. Mucho menos en la violencia. Está en la fe, la pobreza y el amor.

Por eso la Navidad es de los que creen, esperan y aman. De los que son verdaderamente niños. Sólo ellos son capaces todavía de anunciar con autoridad a los adultos: "Les anuncio una gran alegría para ustedes y para todo el pueblo: hoy les ha nacido un Salvador, que es el Mesías, el Señor" (Luc. 2, 10).

Así nace para todos la esperanza. Así es posible la paz.

† Eduardo F. Pironio Obispo de Mar del Plata

Mar del Plata, 15 de noviembre de 1973.

NUEVO SACERDOTE: PEDRO MAX ALEXANDER

Estando ya en prensa REVISTA DIOCESANA, tiene lugar un gratísimo acontecimiento. Es ordenado sacerdote, en el Monasterio "SANTA MARIA" de los Toldos (B) el joven PEDRO MAX ALEXANDER, hijo del Administrador del Obispado Sr. Ignacio Alexander y Sra. Vilma K. de Alexander.

Tan grato acontecimiento tuvo lugar en el mismo Monasterio, oficiando de consagrante nuestro Obispo Diocesano Mons. Dr. Eduardo F. Pironio y asistido por el Sr. Obispo de "Nueve de Julio" Mons. Dr. Alejo Guilligan.

De nuestra Diócesis asistieron también el Sr. Vicario General Mons. Hugo J. Sirotti, el Vicario Episcopal para la Promoción Humana Pbro. Luis J. Gutiérrez, el Pbro. Andrés Mangas y un grupo de personas amigas del joven sacerdote.

REVISTA DIOCESANA se asocia al júbilo de sus padres y del novel sacerdote, quien en señal de agradecimiento ha querido celebrar su 3º misa en la Iglesia Catedral de Mar del Plata, acompañado de un grupo de sacer-

dotes de la ciudad que concelebraron con él.

Deseamos al R. P. Pedro Max, una fecunda acción espiritual de oración y apostolado en el Monasterio "Santa María" de Los Toldos.

Se hace saber a los sacerdotes y religiosas que ya están en la Curia los "CALENDARIOS LITURGICOS" (Ordo 1974) y los Rituales de Confirmación nuevos. Quienes deseen les sean enviados tengan a bien solicitarlos. Los demás pueden retirarlos de la Secretaría General o de la Contaduría (Sr. Alexander) todos los días hábiles de 9 á 12 hs.

El precio del Calendario Litúrgico es de \$ 11 .- El del Ritual de Confirmación: \$ 12.-

Es deseo del Señor Obispo que todos los Colegios y Parroquias tengan el Ritual de Confirmación,

Reconciliación

I

"Que el Dios de la esperanza los llene de alegría y de paz en la fe, para que la esperanza sobreabunde en ustedes por obra del Espíritu Santo "(Rom. 15, 13).

Queridos hermanos: sea éste mi saludo y mi augurio. El Espíritu Santo les comunique, como fruto central del Año Santo, una paz inquebrantable, una alegría serena, una esperanza firmísima y creadora. La Reconciliación con Dios y con los hombres, si es verdadera, produce eso: pacifica el corazón, restaura la unidad, instala en los pueblos la justicia. "Que el Pentecostés de la gracia sea también el Pentecostés de la fraternidad" (Pablo VI).

El Adviento es un tiempo de esperanza. Esperamos a Jesús que llega para anunciarnos la paz (Ef. 2,17), purificar nuestros pecados (I J. 1,7) reconciliarnos con el Padre (S. Cor. 5,19) proclamar a los cautivos la verdadera liberación en el Espíritu (Luc. 4,18).

Esperamos al Señor que nos hace hermanos y nos trae la alegría de la salvación. Y eso es importante en una hora de invertidumbre y de miedo, de angustia, tensiones y violencia. Esperamos a Cristo que "es nuestra paz" (Ef. 2, 14).

Adviento es un tiempo de esperanza. Nos ensancha el corazón e impide que se paralice en el desaliento, el pesimismo y la tristeza. "Alégrense siempre en el Señor. Vuelvo a insistir, alégrense... El Señor está cerca" (Fil. 4, 4-5). El Señor está cerca y está adentro: pero hace falta ser pobre y silencioso, más sencillo y fraterno, para darse cuenta, recibirlo adentro y saborearlo en familia.

Este año el Adviento está marcado por una presencia especialísima de Jesús. Es el Año de la Reconciliación: de la vuelta a Dios y a los hermanos. Pablo VI ha proclamado el Año Santo como Año de renovación interior y exterior, de profunda conversión, de auténtica Reconciliación con Dios y con los hombres.

Más que nunca resuena en los odos la palabra de Isaías, el Profeta del Adviento: "Preparen el camino del Señor... Serán enderezados los senderos sinuosos y nivelados los caminos desparejos. Entonces, todos los hombres verán la salvación de Dios" (Luc. 3, 4-6).

Más que nunca resuena en los oídos la palabra de Isaías, el Profeta del Adlegado el tiempo. El Reino de Dios está muy cerca: conviértanse y crean en la Buena Noticia" (Mc. 1,15).

Este año el Adviento nos abre los caminos para una esperanza nueva. Es un año de gracia, de revelación especial del amor del Padre, de renovación profunda del hombre y de los pueblos, de sincera búsqueda del amor, de la justicia, de la paz verdadera.

El Año Santo —idea genial e intuición profética de Pablo VI— es una honda comunicación del Espíritu Santo que nos renueva adentro y nos pacifica, nos abre a la comprensión de los hombres y nos hace hermanos, nos descubre el plan de Dics y nos compromete a construir la historia. Si los cristianos nos decidimos a vivir en serio el Año de la Reconciliación no sólo cambiarán los corazones. Será un nuevo Pentecostés: nos convertirá en ardientes testigos de la Pascua, nos hará una comunidad fraterna y evangélica, nos dará un espíritu misionero para la transformación del mundo. Nos hará verdade amente luz, sal y fermento de Dios para los hombres.

Hoy hablamos mucho de "reconciliación". Habla el Papa y esa palabra nos gusta. Pero ?qué es la Reconciliación?

Yo quisiera repetirles las palabras de San Pablo: "El que vive en Cristo es una nueva criatura; lo antiguo ha desaparecido, un ser nuevo se ha hecho criatura... Porque él nos dice en la Escritura: en el momento favorable yo te escuché, y en el día de la salvación te socorrí. Este es el tiempo favorable, éste es el día de la salvación" (2 Cor. 15, 17 6, 2).

La Reconciliación es esto: volver al Padre que nos ama y nos espera, servir al Cristo que vive en los hermanos.

Todo cambia en la vida si creemos de veras lo siguiente: "Dios es mi Padre y me ama". "Todo hombre es mi hermano". Entonces nos comprometemos a ser fieles al Evangelio, a vivir con sencillez el Sermón de la Montaña, a comunicar al mundo la fecundidad de las Bienaventuranzas.

Realizar la justicia, sembrar el amor, construir la paz: es todo un programa para el Año Santo. En síntesis sería esto: expresar a los ojos de los hombres el rostro de Cristo que vive en nosotros y nos ha cambiado. Un cristo que adora al Padre y sirve a los hombres. Un Cristo que no ha venido a condenar sino a salvar (J. 3, 17). Un Cristo que es imagen del Padre y nos llama amigos (J. 14). Un Cristo que sube a la montaña para estar solo y rezar (Mt. 14, 23). Un Cristo que va a la cruz para entregar la vida por sus amigos (J. 15, 13).

Pero eso supone volver a Dios con sinceridad. Buscarlo en la sencillez del corazón, en la oscuridad de la fe, en el silencio de la oración, en la fidelidad de lo cotidiano, en la alegría de la cruz.

Es preciso volver a la esencia de lo cristiano: "Amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma, con todas tus fuerzas y con todo tu espíritu, y a tu prójimo como a ti mismo" (Luc. 10, 27).

Pero lo urgente es preguntarnos: "¿Y quién es mi prójimo?". Sólo la fe puede darnos la respuesta: "Les aseguro que en la medida que lo hicieron con el más pequeño de mis hermanos, lo hicieron conmigo" (Mt. 25, 40...

Prójimo es todo aquel que Dios ha puesto en mi camino y espera de mi la entrega de mi tiempo y mi esperanza, la donación de mi vida y mis talentos, la comunicación del Cristo que he descubierto y saboreado adentro, del Cristo que me hizo sentir feliz porque cambió mi vida.

La Reconciliación es volver al Padre que me espera en el silencio (Mt. 6,6). Hemos perdido el gusto de la oración. Por eso nos dispersa la tarea, se hace difícil el diálogo y nos cansa la entrega del servicio. Hemos perdido también el sentido de la cruz: "Si alguno quiere ser mi discípulo, que se niegue a sí mismo, que tome cada día su cruz y que me siga". (Luc. 9,13).

III

La Reconciliación exige conciencia clara y serena del pecado. Del pecado nuestro y del nuestros hermanos. Del pecado del mundo y de la historia. Del mal que hicimos y del bien que dejamos de hacer.

El que dice que no tiene pecado es mentiroso (I J. 1, 8-10).

Hemos pecado mucho en nuestra vida. No hemos amado a Dios con toda el alma. No hemos orado bien, no aceptamos su cruz con alegría, no hicimos su voluntad.

No hemos descubierto a Cristo en nuestros hermanos. No fuimos fieles al Sermón de la Montaña. No hemos vivido las Bienaventuranzas. No hemos trabajado por la paz. Hemos hecho muy poco por la justicia. No encendimos en los otros la esperanza. No les hablamos de Dios y les entregamos a Cristo vida nuestra. No nos hemos preocupado del pobre y del enfermo, del hambriento y del preso, del que no tenía trabajo o vivienda, del que estaba triste o se sentía

solo. No hemos hecho posible un mundo nuevo, más juntos a construir positivamente la historia. No hemos vivido la alegría y la fecundidad de nuestra fe.

Pero la Reconciliación supone confianza filial en la misericordia del Padre que nos espera, nos abraza y nos hace gustar la fiesta de familia (Luc. 15,20). El signo de la reconciliación es la alegría. Una alegría muy honda, serena y contagiosa. La alegría del reencuentro con el Padre y el hermano. Hay que dejar que la sangre de Jesús nos limpie y haga nuevos. El Señor nos reconcilia por la cruz (Ef. 2,16) y nos pacifica por su sangre (Col. 1,20).

Hemos entrado ahora en el Año de la Gracia. Año de una particular presencia de Jesús, el Salvador y de una efusión special del Espíritu de Pentecostés. Año de la manifestación del Padre.

El mundo espera de nosotros algo nuevo: que le mostremos a Jesús (J. 12,21), que le enseñemos cómo es posible la paz, cómo nace del amor la alegría verdadera y cómo se puede todavía construir en la esperanza.

En la espera serena del Adviento está María: la Virgen de la pobreza y del silencio, de la fidelidad y del servicio, de la amistad, la alegría y la esperanza, la Virgen de la Reconciliación "de la cual nació Jesús llamado Cristo (Mt. 1,16). Por Ella nos fue dado "el Hombre Nuevo creado a imagen de Dios en la justicia y en la santidad verdadera" (Ef. 4,24).

Con Ella entramos en el Año Santo. Sobre Ella vino el Espíritu de Dios para empezar "la creación nueva" (Gal. 6,15) y formar en Cristo la Iglesia misionera.

Queremos de veras convertirnos para cambia rel mundo. Queremos renovarnos para construir la historia. Queremos reconciliarnos con el Padre y el hermano. Queremos ser auténticos cristianos. Por eso nos hundimos en el corazón sencillo y pobre de María, nuestra Madre, y desde allí comprometemos nuestra cotidiana fidelidad al Evangelio: "Sí, Yo soy la servidora del Señor, que se cumpla en mí lo que has dicho" (Luc. 1,38).

† Eduardo F. Pironio Obispo de Mar del Plata

R. P. PABLO BUSSOLINI

Por disposición del R. P. Provincial de la Pequeña Obra de la Divina Providencia" ha sido trasladado el Vicario Actual de la parroquia "San José" R. P. Pablo Bussolini para hacerse cargo de la Dirección del Cottolengo de la localidad de Claypole. Estuvo al frente de la parroquia desde el 29 de Abril de 1962. Durante su actuación se fundó el Movimiento Juvenil "Pequeño Mundo" y más recientemente el Centro "JUDIT" para jovencitas y niñas.

La Diócesis de Mar del Plata tuvo en el Padre Bussolini un entusiasta colaborador en todo momento en especial en la Acción Católica.

REVISTA DIOCESANA, desea al Padre Bussolini una proficua labor pastoral y asistencial en su nuevo destino, deseo que es también de todo el Presbiterio de la Diócesis que tuvo en él un espontáneo y decidido colaborador.

Palabras de Monseñor Eduardo Pironio en la "Asamblea del Pueblo de Dios"

(Necochea, 18-X-73)

Damos a publicidad el presente trabajo de Mons. Pironio, porque creemos que ha de ser muy útil a todos, sacerdotes, religiosas y laicos No sólo toca temas medulares que son metas codiciadas del Año Santo que estamos viviendo,como la "Reconciliación", "Conversión" y "Evangelización" (tema este último del Sínodo de Obispos del año 74), sino por su especial visión del Pueblo de Dios en estado de Asamblea, convocado y llamado por Dios a una profunda reflexión desde la fe a un auténtico y serio compromiso de vida testimonial. Creemos prestar un servicio a todos difundiendo esto que dijo nuestro obispo en Necochea el 18 de octubre pasado, porque dicho desde allí no fue dirigido exclusivamente a los cristianos del lugar, sino a toda la Iglesia Particular de Mar del Plata.

La Dirección

INTRODUCCION

Yo he venido para comprometerme y comprometerlos a ustedes de manera que mi palabra no es la palabra de enseñanza de un maestro, sino que es un llamado, desde el espíritu, para un compromiso de fe, y este compromiso tiene que ser asumido por la totalidad del Pueblo de Dios. Y este Pueblo de Dios no se concibe si no es presidido por el Obispo, los Presbíteros, los religiosos y los laicos. Es el llamado evangélico del Pator que quiere comprometerlos y comprometerse en el espíritu a la transformación desde la fe.

1. Sentido de la Asamblea:

a) Reconciliación - Evangelización.

b) Convocación en el Señor por el Espíritu para un compromiso de la fe.

Yo quisiera, ante todo, subrayar la importancia que va teniendo toda esta Asamblea del Pueblo de Dios. Asamblea significa convocación, llamado. Por eso la Iglesia es Asamblea. Y es llamado de Dios a la plenitud interior, es decira plenitud de compromiso bautismal en la santidad. Y es llamado de Dios a un compromiso fraterno, porque la Iglesia tiene que ser comunión. Y es llamado de Dios al testimonio del servicio con los hermanos en la construcción positiva de la historia.

.. a) Reconciliación y Evangelización. Estamos viviendo en el orden universal, desde el 10 de junio, y en el orden particular de la Iglesia de Mar del Plata, desde el 15 de agosto, el Año de la Reconciliación, es decir el Año de la vuelta auténtica, sincera a Dios, con una fidelidad incondicional a la Palabra del Señor, a la persona de Jesús, a la totalidad de sus exigencias. Y una vuelta sincera también al hermano a quien tal vez hemos defraudado.

La reconciliación supone en nosotros una conversión; supone el darnos cuenta de algo que no ha caminado hasta ahora. Yo les preguntaría si ustedes,

Pueblo de Dios, y me lo estay preguntando a mí mismo, Obispo, miembro del Pueblo de Dios, si hemos sido fieles a las exigencias elementales del bautismo, a las exigencias de nuestra función en el interior de la Iglesia, como Obispo, como sacerdote, como religiosas, como laicos si hemos sido fieles a ciertas expectativas concretas de los hombres de hoy, en la zona en la cual nos movemos. ¿Y qué esperan de nosotros los hombres? La presencia simple y transformadora del Señor.

Un estado de conversión supone tomar conciencia de que algo no ha caminado, por lo menos plenamente y ese estado tiene que irse haciendo en base a una doble fidelidad: al Cristo que permanece siempre y al hombre cuyas expectativas e inclinaciones van cambiando y es necesario estar atento desde la unidad del Espíritu a estas exigencias cambiantes del hombre.

Reconciliación supone conversión, vuelta al hermano y auténtica fraternidad, no por una superficialidad que se quiebra, sino por unidad sacramental. Estamos como sacramentalmente unidos los unos a los otros. Es el Señor el que se manifiesta en el hermano, como es el Señor que está viviendo en mí, y esa unidad no se puede quebrar y la hemos quebrado.

Y me pregunto si en esta dimensión fraterna hemos descubierto siempre que todo hombre es mi hermano. Si hemos descubierto siempre que en cada uno de los hombres se refleja el rostro de Cristo, como en el rostro de Cristo se reflejaba el rostro de Padre, porque tiene que haber un cambio, tiene que haber una vuelta. Y esa fraternidad evangélica supondrá en nosotros asumir una actitud más simple, más cotidiana, más madura desde la fe en el servicio de su salvación tótal, de su liberación plena en Cristo Jesús.

Esta Asamblea del Pueblo de Dios se ubica en un intento de conversión. Yo les diría, es el modo concreto, práctico como van a vivir este año de la reconciliación que es el Año Santo. Y la otra palabra: la Evangelización. El año que viene se reunirá otra vez en Roma el Sínodo de los Obispos. El tema que tiene que ir siendo estudiados en las comunidades locales es la Evangelización del mundo moderno. Es simplemente la evangelización hoy. Esto supone entender bien qué es este mundo moderno y cómo se nos presenta. Cómo interpretar este hombre de hoy y cómo se va dando en la historia hoy. También supone interpretar la invariable y fecunda Palabra del Señor.

La Evangelización supone el anuncio de la Buena Noticia de Jesús y supone también desde el Evangelio el llamado concreto a la conversión. Esta Asamblea, repito, se ubica en dos acontecimientos que nos invitan a una renovación, el Año Santo, año de la reconciliación, año del sínodo, año de la Evangelización.

b) Estamos convocados por el Señor en el Espíritu Santo para un compromiso de fe. Estamos reunidos no para que ustedes escuchen bien o mal, brillante o aburrida la palabra del obispo. Estamos reunidos porque nos ha convocado el Señor porque El está en medio de nosotros. Y es el Señor resucitado en quien creemos, en quien nos transformamos, es el Señor de la Pascua que vamos a comunicar a nuestros hermanos.

I — ASAMBLEA DEL PUEBLO DE DIOS

1. Comunidad de los que creen en Cristo y se comprometen a cambiar y dar sentido a la historia.

La idea del Pueblo nos está sugiriendo a nosotros la idea de totalidad. Y en esa totalidad cada uno tendrá que descubrir su misión específica, su misión concreta, sus dones y carismas especiales. El Pueblo de Dios nos habla de totalidad, es el único Pueblo de Dios que peregrina en la historia hacia el Padre.

Si hablamos de totalidad quiere decir que el compromiso tenemos que asumirlo totalmente todos y eso nos lleva necesariamente a plantearnos, a nivel zonal, la urgencia de un trabajo también zonal. Con todo lo que pueda significar de determinación concreta en cada lugar. Yo supongo que el hombre de la historia que se va cumpliendo en La Dulce, Lobería, no es totalmente idéntico al hombre de la historia, el mundo, en el centro de Necochea. Podrá tener un rostro muy peculiar, pero es necesario encarar los problemas comunes, las aspiraciones y expectativas legítimas, comunes.

Totalidad del Pueblo de Dios significa que los pioneros que tienen que comprometerse son los sacerdotes. Los laicos con todas sus inquietudes y aspiraciones, que quieren vivir a fondo su bautismo, construir el reino de Dios, participar activamente en la historia, necesitan el compromiso del obispo y del sacerdote. Esta Asamblea tiene que ser un compromiso para ellos, compromiso de las religiosas, pero para uno viviendo lo específico suyo. El Pueblo de Dios, que es totalidad, es diversidad sin confundir las funciones y sin pretender negar los carismas diferentes, mezclando todo en la misma unidad del Espíritu.

El Pueblo de Dios nos sugiere una idea de totalidad y eso implica que es el obispo, que es el sacerdote, que es la religiosa, que es el laico. No es únicamente un movimiento, no es un grupo juvenil, no es la Escuela de Teología, el Seminario de Catequesis, no es una institución. Y en tanto lograremos ser fermento y levadura de la historia en cuanto sintamos que somos Pueblo de Dios comprometido desde Dios en esta transformación del mundo.

Este Pueblo de Dios es la Comunidad de los que creen en Cristo y se compromete a cambiar y dar sentido a la historia. Es el que ha descubierto a Jesús y que desde ese descubrimiento se da cuenta que tiene que comunicarlo a los demá. Por eso es importante que el Pueblo de Dios crea y experimente que Cristo resucitó y que vive. Porque creer en Jesucristo es creer en alguien que vivió hace 20 siglos, que nos habló, que dio su vida en la cruz por nosotros, que quedó como modelo maravilloso, que nos redimió en esperanza, que nos espera al término de nuestra peregrinación.

Cristo vive en la historia y es el Señor de ella. Precisamente por eso se le impide al cristiano ser pasivo y ser derrotista en la construcción de la historia. Cristo vive en la historia a pesar de los acontecimientos humanamente inexplicables y absurdos, a pesar de que pareciera que todo se quiebra. El sigue, sin embargo, realizando su historia de salvación en la historia concreta de los hombres.

Pueblo de Dios es el que cree que Cristo vive en el rostro de cada uno de los hombres, sobre todo de aquellos más necesitados. Cristo vive en el rostro del pobre, del peregrino, del que sufre hambre, marginado del oprimdio y precisamente porque vive nos compromete. Yo no puedo mirar a mi hermano con indiferencia, con pasividad. Tampoco puedo mirarlo con simple compasión humana. Si mi fe es verdadera tiene que llevarnos a ver a Cristo en mi hermano. Es difícil a veces hacer este acto de fe. Es difícil porque no se me aparece tan claro el rostro de Cristo en el rostro de mi hermano. Y es más difícil porque ese acto de fe a mí me compromete. Yo hago un acto de fe en la Eucaristía y cro que el Cristo resucitado está allí, y no puedo dejar de acercarme a comulgar. Yo hago un acto de fe en la presencia de Cristo en mi hermano y yo sé que está allí, no puedo quedar insensible y no servirlo.

El Pueblo de Dios es la comunidad de creyentes. No es un pueblo más. Es el pueblo que todo lo construye desde Dios, que vive dando constantemente razón de su esperanza.

- 2) Totalidad de los miembros y fidelidad a lo específico.
- 3) Sentido de lo histórico, de lo dinámico pero desde Dios.

El Pueblo de Dios de la Antigua Alianza se llamó Israel. El Pueblo de la Nueva Alianza se llama Iglesia. Llegará un momento en que será el único Pueblo de Dios, con toda la humanidad redimida y entonces llegará el momento de la entrega del Reino al Padre. Y ese Pueblo de Dios que está penetrado del dinamismo del Espíritu, que se va haciendo activamente, es un pueblo que va avanzando hacia el encuentro con el Señor, no desencarnado, no separado del pueblo, de los hombres, nos identifica con él.

Nos hemos acostumbrado demasiado los cristianos a mirar la Iglesia como una comunidad de salvados, que miran la historia desde afuera, la contempla con preocupación, con esperanza, o tal vez, aún más tremendo todavía, con indiferencia. El Pueblo de Dios tengo que estar todos los días haciéndolo, no puedo estar haciendo una separación marcada: que éste es el Pueblo de Dios y el que esta noche no vino, no lo es. Es decir, como si nosotros fuéramos la comunidad elegida. Y es Pablo que lo escribe a los colosenses: "Los amados de Dios, los elegidos, los santos, pero elegidos no para comodidad sino para el servicio, elegidos no para la salvación, elegidos para salvadores". Cambia la dimensión.

Eso nos lleva a nosotros a mirar al pueblo tal como se da, en donde nosotros nos estamos moviendo como el pueblo de Dios que tiene que llegar a la conciencia y a la fe en Jesucristo. A mirar ese pueblo que tal vez nos hayamos sentido separados, el pueblo que se da en un barrio, en un club, en cualquiera de las comunidades que van surgiendo. No podemos pensar como una comunidad separada, desde este otro pueblo.

El Pueblo de Dios que se reúne a cantar, a celebrar la liturgia de Jesús no puede sentirse separado del Pueblo de Dios que se reúne, por ejemplo, en Plaza de Mayo, o un estadio de fútbol. Se tiene que sentir ligado a ese pueblo al cual hay que dar a conocer más implícitamente al Señor, con el cual comparte una misma esperanza, al cual tiene que ayudar a que sea verdaderamente artífice de su propia historia.

Cuando nos referimos a la Asamblea del Pueblo de Dios hay que resaltar:

a) La totalidad. Es el compromiso que tienen que asumir todos. b) La fe. Lo nuestro no es un club más, no es una empresa humana más. Lo nuestro tiene ese definitivamente único, nuestro y exclusivo que es Cristo Resucitado en el cual creemos, en el cual vivimos y que nos preside como cabeza; c) Está sumergido y no separado de ese pueblo que necesita participar en la construcción de la historia.

II - LINEAS PASTORALES

La línea fundamental, la Iglesia de la Pascua, es decir, una Iglesia peregrina, pobre y misionera, que proclama constantemente la muerte y resurrección de Jesús. La Iglesia de la Pascua no es la Iglesia del triunfo, es la Iglesia que sufre y reza, es la Iglesia ques irve, la que está constantemente llevando la vida. Esta Iglesia nos está pidiendo que formemos comunidades verdaderamente vivas en la fe por el Espíritu.

Lo propio de la Pascua es la explosión de la vida. El día de Pascua es explosión de vida; sin embargo nace del corazón de la Cruz. Comunidades vivas porque están invadidas por el Espíritu Santo, por el Espíritu de Pentecostés y vivas porque están dando continuamente la vida al hombre. La comunidad es viva en la medida que se abre al Espíritu Santo y en la medida en que se vuelve al hombre para salvarlo, para liberarlo, para redimirlo plenamente en el Señor.

Este Pueblo de Dios, ¿por qué líneas debiera caminar?

1) Realismo Evangélico: Descubrir e interpretar desde la fe la realidad global que nos rodea. La Iglesia no tiene sentido si no es en función del hombre que tiene que ser salvado en Cristo, de la historia que tiene que ser realizada por el Espíritu en historia de salvación por nosotros los hombres y por nuestra salvación, bajó de los cielos. Este realismo evangélico es el que me tiene que indicar a mí, cómo se da, con qué aspiraciones, con qué dificultades, con qué expectativas, el hombre de hoy. Y no el hombre sociológica y psicológicamente, el hombre tal como se da en Necochea, en La Dulce, etc., cómo se da en el mundo. Cuáles son los valores del mundo, cuáles son las raíces, en definitiva, del hombre y de la explotación del hombre por el hombre, del pueblo por el pueblo.

Es ver un poco la historia cómo se va dando y cómo hay que realizarla desde la fe. Lo original que tiene que aportar el cristiano es esa visión desde la fe. Podemos decir que es abstracto, es abstracto pero es muy concreto. Si tienen que ser Pueblo de Dios comprometido con los demás, hay que empezar mirando cómo viven estos hombres, cuáles serían las líneas de salvación para ellos, y una salvación integral que abarque la totalidad del hombre y la totalidad de los hombres. Por consiguiente cómo se da la cultura, cómo se da la participación en lo político, cómo se da en su condición económica ,en sus situaciones más profundas, o en el dolor hondo de un hombre que perdió la esperanza, que no tiene sentido de amistad, o sea, que está cansado, que no confía más.

Realismo evangélico en una comunidad ajena a la historia, descomprometida con la realidad de la historia, no es nunca una comunidad cristiana. Tenemos que tener siempre un realismo evangélico para tratar de descubrir, desde la fe, la semilla de Dios que hay en estos hombres, tratar de descubrir el paso del Señor por los acontecimientos que ocurren en el desenvolvimiento de la historia.

2.) La Evangelización. Como anuncio que llama a la conversión y compromete para la historia. Que consiste en el anuncio profético de la Buena Noticia de Jesús que llama a la fe y compromete para el servicio. La Evangelización supone un nuncio fuerte, bien claro desde el Espíritu, del Evangelio, de la Buena Noticia de la salvación. La Iglesia no es sociedad de beneficencia, es comunidad de creyentes que está testificando que Jesús llegó y con El está implantando el reino en la historia de los hombres.

Debemos resaltar la importancia que tiene la Palabra. La Palabra del sacerdote en la homilía, pero también la palabra que reflexionamos del Evangelio. La palabra que se anuncia cuando uno experimenta que Cristo está adentro y nos llama a largo y entonces lo comunicamos a los demás.

Este campo de la Evangelización y Catequesis constituye prioridad.

3)º Iglesia Misionera. Iglesia abierta, Iglesia encarnada, es decir, sumergida en la vida concreta de los hombres. Que sale para el compromiso concreto de la comunidad. El Pueblo de Dios celebra la fe en la Liturgia, realiza la fe en el compromiso cotidiano con la vida, con el hombre y con la historia. Es una Iglesia abierta también a todas las otras Iglesias que peregrinan en todas partes.

No sería efectivo realizar la Asamblea del Pueblo de Dios, diciendo vamos a hacerla desconectándonos de la Diócesis, dejando de lado la Iglesia que peregrina en el país, la que peregrina en América Latina. No podemos hacer eso porque cerraríamos la unión con la única Iglesia que es la que se da en el continente que peregrina hacia el Padre, nos replegaríamos a nosotros mismos. Debemos abrirnos con un sentido misionero.

Misión significa vivir en estado de envío, con todo lo que significa la palabra envío. Cristo es enviado por el Padre, la Iglesia es enviada por el Padre para salvar, para dar la vida para engendrar en el corazón de los hombres la salvación. Cristo vive en ella y debemos tener seguridad y ser fiel en este envío.

Vivir en estado de misión es vivir en estado de compromiso con una comunidad, con aquellos elementos que necesitan más de la presencia de la Iglesia, es sentir que la Iglesia tiene que estar allí e ir naciendo allí. Toda la comunidad debe comprometerse con la juventud y por ende con la familia que están inseparablemente unidos. Presencia de una Iglesia que sea fermento, sal, luz de una transformación auténtica.

III EXIGENCIAS

- a) Profundidad interior
- b) Testimonio de comunidad
- c) Vivir el sentido de la esperanza creadora
- a) **Profundidad interior.** Abrirnos al Espíritu y hacer una comunidad invadida por el Espíritu de Dios, haciendo una comunidad que raza, una comunidad que interviene en la fe y penetra en ella, que saborea la Palabra de Dios. Una comunidad viva en su Liturgia que tiene constantemente la experiencia de Dios en la oración. Es inútil tratar de realizar todo lo expuesto anteriormente si no se hace desde la luz de la oración.

Hay que formar comunidades vivas en la oración, es necesario multiplicar jornadas de oración, encuentros de oración y Retiros. El Pueblo de Dios es el que debe rezar: el sacerdote, las religiosas, los laicos, vamos a reunirnos para rezar, para invocar al Espíritu Santo. La oración no debe ser abstracta desconectada de la vida de mis hermanos y de mi vida debe ser comprometida.

Si uno no es hombre de oración, qué palabra profética va a comunicar? Qué Cristo va a anunciar?. Anunciará un Cristo técnicamente aprendido, pero no un Cristo asimilado y asumido en la cruz.

b) Testimonio de comunidad. Buscar el diálogo, saber escuchar. Saber morir para nacer en el corazón de los demás. Cuando Cristo hizo la unión, la hizo cuando murió en la cruz. Así cayó el muro que separaba a los judíos de los gen-

tiles y hace un solo hombre nuevo. Eso significa morir. La presencia de Cristo en el mundo se transmite con claridad a través del testimonio.

c) Vivir el sentido de una esperanza creadora. La esperanza es presencia, es seguridad, es confianza en Dios para quien nada es imposible. La esperanza compromiso. No podemos decir, tengan ánimo que las cosas van a andar bien. No. Las cosas andan mal y van a andar todavía peor si no comprometemos la actividad creadora de la esperanza cristiana. La esperanza supone descubrir que Cristo vive y apoyarnos en El.

Es una hora magnífica la que nos toca vivir. Es una hora de responsabilidad. La hora en que realizamos la Asamblea del Pueblo de Dios es providencial para nuestra Diócesis.

Vivamos pues, la misma, con María nuestra Madre, la Virgen de la Interioridad y el Silencio, la Virgen de la Palabra y del Testimonio, la Virgen de la Cruz y la Esperanza. Recordemos en esta hora, la urgencia que nos compromete a ser verdaderos. Pueblo de Dios comprometidos para la salvación del mundo.

Eduardo F. Pironio Obispo de Mar del Plata

VII Jornada de la Paz

1º de Enero de 1974

La Santa Sede acaba de anunciar el lema de la VII Jornada de la Paz que, como todos los años, se celebra el 1º de enero. El lema es "LA PAZ DEPENDE TAMBIEN DE TI".

Para ayudar la reflexión transcribimos un esquema de las ideas propuestas por monseñor Torrella Cascante, al proponer el lema. Están tomadas de "L'Osservatore Romano", 26 de agosto de 1973, n. 243.

 La paz depende de ti, porque depende del hombre.
 La paz no depende solamente de las cosas, sino nace de la libertad del hombre.

La paz es el hombre.

A veces las construcciones de los hombres no tienen en cuenta las nuevas aspiraciones y convierten la ciudad humana en hormigueros ciegos e implacables.

La paz consiste en obtener una sociedad lograda mediante la contribución personal de cada uno.

II. La paz no es sólo cuestión de buenos sentimientos.

1. Exige emplear a fondo la inteligencia.

2. Exige decisiones para animar comportamientos y acciones.

3. Exige volver a la conciencia:

- Interiorizarse.

- Rehacerse desde dentro por la penitencia.

A. Para ser pacificador hay que estar pacificado. La verdadera paz se funda en **el amor**.

El cristiano debe estar convencido de la eficacia suprema del amor como fuente de progreso en la historia.

Pero conviene tener en cuenta:

- La realidad de los conflictos en la vida de sociedad.
 El conflicto no es el valor supremo, de lo contrario con ese método se reemplaza la violencia denunciada con otra.
- reemplaza la violencia denunciada con otra.

 2. No se puede reducir la historia sólo a conflictos.

 Hay otra ley o realidad fundamental de la sociedad: la atracción, la cohesión y la comunión humana, como dinámicas y deseos del género humano.
- 3. Rechazar la reconciliación es disminuir, al menos, la fe total en el Evangelio, cuyo centro es el amor al prójimo y el perdón de los enemigos.
 - B. Pacificador. Para nuestra generación sólo son dignas de crédito las palabras acompañadas de actos.

III. La paz depende de ti, comunidad cristiana, depositaria del "Evangelio de la Paz". (Hech. 10:36).

VII Jornada de la Paz, 1974
Resumen del tema anunciado por
Mons. Torrella Cascante

"L'Osservatore Romano, ed. cast., 5 (7973), n. 34 - 26/VIII/1973

Recomendamos leer también los números últimos de "L'Osservatore".

Indulgencias del Año Santo

La Conferencia Episcopal Argentina, de acuerdo con las normas de la Penitenciería Apostólica acerca del Año Santo, ha decidido que los tiempos indicados abajo sirvan para lograr la Indulgencia Plenaria, a partir del domingo 2 de diciembre de 1973:

- -todo el tiempo de Adviento;
- -día de Navidad:
- -día de Epifanía;
- -todo el tiempo de cuaresma;
- -triduo pascual:
- -domingo y octava de Pascua;
- -Día de Pentecostés;
- -fiestas del Señor y de la Santísma Virgen;
- -los días domingo del año;
- -celebración de los Fieles Difuntos;
- -fiestas patronales;
- -final de ejercicios espirituales;
- -misiones populares o tandas de predicaciones continuadas;
- -fiesta de San Pedro y San Pablo;
- -Congreso Eucarístico Nacional (6-1-10|74).
- -celebraciones especiales presididas por el obispo o su delegado.

Estas indulgencias deben ir acompañadas de la celebración de la confesión y eucaristía, oraciones por el Papa y el Episcopado Universal, rezo del Padre Nuestro, Credo, oraciones a la Ssma. Virgen, haciendo obras de misericordia como signos de reconciliación, etc.

REFLEXIONES SOBRE EL AÑO SANTO

Con motivo de la celebración del Año Santo, comenzada en nuestra Diócesis en el mes de junio pasado, el CEDIER ha iniciado la publicación de GUIAS DE REFLEXION sobre el Año Santo, tomadas sobre todo de los discursos del Papa Pablo VI. Estas guías continuarán publicándose abarcando también un análisis teológico de las ideas matrices propuestas por el Papa. Estas Guías pueden pedirse al CEDIER.

Noticias Breves

Sobre la comunión de los niños — La S. Congregación para el Clero, envió recientemente una circular indicando que debe seguirse con la costumbre de anteponer la confesión de los niños a su Comunión Solemne, y que conviene interrumpir las experiencias contrarias que estén en curso.

Congreso Eucarístico Nacional — Tendrá lugar en la ciudad de Salta, del 6 al 13 de octubre de 1974. Ya han comenzado los preparativos en la misma ciudad de Salta, con el nombramiento del P. Raúl Casado como secretario general (Obispado de Salta). La tarea ha comenzado con la coordinación de los delegados diocesanos. En nuestra diócesis esa tarea la realiza el P. Amado. Han salido también las normas para el concurso sobre el Escudo y Música del Himno de este Congreso Eucarística Nacional. Indicaciones sobre este Congreso se irán publicando en la Revista Eclesiástica. Informaciones de detalle pueden pedirse al P. Amado.

Evaluación parroquial — En la Parroquia de Maipú, con la presencia del obispo, se realizó una evaluación de la tarea pastoral en curso y del funcionamiento general de la comunidad parroquial. También se hizo un análisis de ministerio sacerdotal tal como se da en la Parroquia. Pueden pedirse informes a la misma Parroquia.

Asamblea del pueblo de Dios — Con la asistencia de monseñor Pironio se realizó en Necochea la primera Asamblea del Pueblo de Dios. El clero, religiosos y laicos militantes analizaron la realidad y el futuro pastoral de la Iglesia Diocesana en esa zona. Los informes pueden pedirse al P. Marciano Fuente, coordinador de Zona.

Oración para el Año Santo

Señor Dios, Padre y amigo de los hombres, que has querido reconciliar contigo a la humanidad toda en tu Hijo Jesucristo, muerto y resucitado, reconciliando, así, también a todos los hombres entre sí: escucha la oración de tu pueblo

en este año de gracia y de salvación (R) Que tu Espíritu de vida y de santidad nos renueve en lo más profundo del corazón uniéndonos, para toda la vida, a Cristo resucitado, nuestro Salvador y Hermano. (R)

En compañía de todos los cristianos siguiendo el Evangelio se nos conceda, fieles a la enseñanza de la Iglesia y solícitos por las necesidades de los hermanos, ser portadores de reconciliación, unidad y paz. (R)

Has fecundos los esfuerzos de todos aquellos que trabajan al servicio de lo hombres. Sé Tú la esperanza y la luz del que te busca aún sin conocerte y de quien, conociéndote, te busca más y más. (R)

Perdona nuestros pecados, confirma nuestra fe, estimula la esperanza, acrecienta la caridad; haz que vivamos, siguiendo a Cristo, como hijos tuyos queridísimos . (R)

Que tu Iglesia, con el auxilio maternal de María, sea signo y sacramento de salvación para todos los hombres, para que el mundo crea en tu Amor y en tu Verdad. (R)

Escucha, Padre infinitamente bueno, la oración que tu Espíritu nos inspira para tu gloria y par anuestra salvación por Jesucristo, tu Hijo y Señor Nuestro, Camino, Verdad y Vida, por los siglos de los siglos (R). Amén.

Oración propuesta por la Secretaría del Comité Central del Año Santo para rezo privado y comunitario. En el rezo comunitario, donde dice (R) puede añadirse "Acuérdate de nosotros", "Ten piedad", "Escúchanos", o cualquier otra fórmula que se crea conveniente.

Encuentros Intergrupos Juveniles

Quequén 73' 5-7 de Octubre

Este encuentro se preparó con una Jornada realizada también en Quequén los días 17419 de agosto, reunión que a su vez continuaba la línea de la realizada en febrero en la Quinta Stella Maris, con el rótulo de CARNAVAL 73. Otra reunión de Asesores de Grupos Juveniles se había realizado en Mar del Plata en el mes de setiembre.

Las conclusiones de QUEQUEN 73 son las que presentamos a continuación.

CONCLUSIONES DEL ENCUENTRO INVASION DE LOS PUEBLOS: "QUEQUEN 73"

Esta síntesis la hemos realizado un equipo de personas que participamos en los dos niveles de trabajo, con las conclusiones obtenidas en los plenarios para que resultara lo más veraz y objetiva posible.

Hemos tenido en cuenta los aspectos comunes que surgieron en el encuentro, analizando cada uno por separado.

Ellos son:

* El grupo en sí.

* El medio

* Los grupos en la Iglesia

* La reflexión

Asimismo se tomaron los temas generales que no habían sido totalmente esclarecidos, los que consideramos podrán ser profundizados por los grupos.

1. — EL GRUPO EN SI:

Se integra normalmente con gente que "no quiere seguir haciendo todos los días lo mismo".

Se da un proceso gradual de adaptación de los miembros y descubrimiento común de objetivos.

Este proceso tiene momentos fuertes (crisis) referidos a:

* Vivencia de la fe personal.

* Acciones que concreten los objetivos del grupo.

* En los grupos mayores la transformación que le exige el compromiso personal (político) de sus miembros

El grupo por tanto es necesario:

* Para redescubrir y hacer crecer la fe personal.

* Para VER la realidad y sus valores. * Para EVALUAR el compromiso concreto.

2. — **EL MEDIO**:

Se descubre que el "medio" en el cual debemos actuar no es sólo el "grupo", sino el mundo de relaciones personales en que vivimos.

Este "medio" en el cual debemos dar testimonio de vida para no ser incoherentes con nosotros mismos es:

* La familia.

* El colegio u otro medio habitual de vida.

* Los barrios como peculiar acercamiento al pueblo. Como grupos cristianos la acción deberá insertarse en todos esos medios. Pero hay una preferencia -que es la de Cristo- por los medios más pobres y marginados.

El insertarse en este medio más pobre posibilita:

* Un descubrimiento de los valores profundamente evangélicos del pueblo.

* Un replanteo de la propia escala de valores.

*Una presencia distinta (más evangélica) en la propia familia, colegio, etc.

3. — LOS GRUPOS EN LA IGLESIA:

Existe la conciencia de pertenecer como grupos a una Iglesia -comunidad de fe- que trata de descubrir los caminos de su testimonio en el mundo y momento actuales. Para eso es necesario la relación con otros sectores de la Iglesia (adultos) para dar testimonio juntos.

4. — LA ACCION:

La acción de los grupos se descubre que debe ser LIBERADORA y EVANGE-LIZADORA.

Esta acción interna (lo que el grupo realiza para la personal liberación y cre-

cimiento en la fe de sus miembros) y externa (en el medio).

El compromiso de los grupos adquiere según la variedad de los mismos, ma-tices políticos (integración a sociedades de fomento u organizaciones similares de base), catequéticos (de niños, de jóvenes, en los colegios, en los barrios) y sacrementales (organización de la presencia sacramental de la Iglesia como comunidad de fe y en busca de una descentralización pastoral).

Asimismo, los diversos grupos tienen modalidades propias de acción libe-

ralizadora.

ALGUNOS CRITERIOS COMUNES:

1. - La acción debe ser descubierta por el grupo como RESPUESTA concreta a la REALIDAD concreta del medio en que actúa.

 No se puede ir con planes previos de trabajo.
 La acción sobre todo en barrios no debe ser "asistencialista", sino promocional, lo cual exige una real inserción, un accionar desde y con el pueblo.

4. — Deben ser coherentes con la acción las personas del grupo. Es decir, no se trata de "liberar" sin "liberarse", cada uno debe replantearse continuamente su propio modo de vivir desde la experincia de servicio e inserción en el pueblo.

5. — En resumen se nota claramente que la línea de acción de los grupos juveniles es la pastoral Popular liberadora desde una profunda actitud de po-

breza evangélica.

5. — LA REFLEXION:

Aparece como una necesidad vital del grupo. Pero generalmente no se la toma desde la vida, sino a partir de difusión de ideas o "temas"

La reflexión para que sea válida, debe tener en cuenta el permanente cuestio-

namiento que la vida nos hace como personas y como grupos.

Esta reflexión está orientada a un ver en profundidad y exige una iluminación evangélica. De este modo la acción y la reflexión se hacen oración.

TEMAS GENERALES

Se tiende a descubrir la actitud de fe como una actitud de compromiso con un proyecto histórico de Dios (Plan de Salvación) que cada pueblo va encarnando en su propio proyecto histórico de liberación.

La fe que como fuerza nos lleva al compromiso, deberá ser también una luz que dé trascendencia salvadora a los valores evangélicos naturalmente vividos

por el pueblo.

Falta tomar más clara conciencia de las relaciones entre:

* Compromiso de fe con el proyecto de Dios.

Compromiso "político" (histórico) con el proyecto del pueblo.

* Plan de salvación y Proyectos de liberación.

BALANCE

ENTRADA GASTOS	AS	\$ \$	2.563,31 1.085,—	
	SALDO	S	1.478.31	_

Este saldo se distribuye de la siguiente forma: \$ 400.— para coordinadora de Mar del Plata e igual suma para Coordinadora Maipú, el resto para zona Necochea.

GRUPOS PARTICIPANTES

BALCARCE:

CLAN de ROBERTS

NECOCHEA:

U.S.A.P.

RENAISENCA

EJUSCA JAC

JUNIORS KERYGMA **PASCUA**

LOS PINOS:

RECONSTRUCCION **MALLINISTAS**

QUEQUEN

ALTER

SEU

Scout "CONDOR DE LOS

ANDES"

MAR DEL PLATA:

CUC PAE

PIRAN: **JUBOSPI**

G.A.C.

PIA F.A.R. CEN PARROQUIA STA. ANA

MIRAMAR:

PARUSIA

PROMOCION Scout DON ORIONE MARC **AMUMPOUYE**

SOL NACIENTE

JUDIT

DEL CARMEN

JUMENA

BAHIA BLANCA: JORGE LOPEZ, DANIEL Y ALBERTO PAIRA. GRUPO DE ASESORES Y ADULTOS INTERESADOS DE LAS TRES ZONAS

CARNAVAL 74

Se realizará en Mar del Plata en la Casa de los Jóvenes.

Experiencia sobre Novena de Animas

En la parroquia de Maipú se organizó este año la novena preparatoria a la Celebración de los Fieles Difuntos, de un modo nuevo. En un esquema impreso, distribuído a las fieles, se les expresa que la Novena de Difuntos se centra en la expresión de nuestra fe esperanzada en la Resurrección, y se les orienta en las características generales y cristianas del culto de los difuntos. También se explica el contenido de los signos culturales y lenguaje que hoy día usan los cristianos en sus celebraciones funerarias, buscando redimir en ellas los valores cristianos.

La estructura de las celebraciones diarias de la novena, responde al siguiente esquema:

—oración introductoria;

-reflexión bíblica: lecturas, homilía, reflexión personal en silencio;

—oración litánica comunitaria;

-meditación de los misterios del Rosario como pasos del misterio de la salvación;

-luego de un espacio de tiempo de meditación personal, se celebra la Eucaristía cotidiana.

La selección de los textos bíblicos se realizó siguiendo las siguientes ideas matrices:

♦ la muerte es el paso de la ESCLAVITUD del pecado a la ¿LIBERTAD de los hijos de Dios;

♦ es el mayor COMPROMISO de nuestras vidas con el SEÑOR;

♦ es la expresión de nuestros pecados contra la VIDA, que es el Señor;
 ♦ es la EXPECTATIVA de la Resurrección;

♦ es la expresión de la SABIDURIA o NECEDAD del hombre;

♦ es el modo normal de nuestra participación en el SERVICIO REDENTOR de Cristo:

es la participación personal en su PASCUA;

♦ es el PASO para la TRANSFORMACION TOTAL en el Señor; ♦ es el paso a la PLENITUD de la Vida en Cristo por el Espíritu.

Referencias sobre esta novena, y sus connotaciones prácticas, pueden pedirse a la Parroquia de Maipú.

Revisión de la Escuela de Teología del CEDIER

Después de cinco años de existencia, de común acuerdo entre profesores y alumnos, se realizó una revisión de la situación actual de la Escuela de Teología, en orden a dinamizarla para una mejor tarea diocesana. La revisión se comenzó mediante una encuesta de 21 preguntas, a las que podía añadirse sugerencias libres. Contestadas las preguntas, se elaboró una síntesis de las mismas que, debidamente impresa, se entregó a los profesores y alumnos, al obispo y a los vicarios. En función de dicha encuesta y de lo que espera la diócesis de la Escuela, se realizó una reunión plenaria de todos cuantos trabajan en ella, con la presencia de Mons. Pironio. El obispo, en una larga exposición hizo un análisis del sentido de la Escuela de Teología en la Diócesis, abordando los siguientes temas: a) lo que no tiene que ser la Escuela; b) la función de la Escuela en la Diócesis; c) el método a seguir, y c) las condiciones de la tareas. Así quedaron echadas las bases de una nueva etapa en la vida de la Escuela de Teología. El resultado de las encuestas realizadas puede pedirse al CEDIER.

Comunicados

Obispado de Mar del Plata

A los sacerdotes, superiores de comunidades, religiosos y religiosas

- "...En el campo de los Medios de Comunicación Social, debemos reconocer que estamos verdaderamente atrasados...". "...De esta dolorosa comprobación, surge la impostergable necesidad de mentalizarnos nosotros mismos y de convencer a los cristianos todos, acerca de esa realidad viva, eficaz y siempre en crecimiento, que es el mundo de los Medios Masivos de Comunicación, hasta conseguir una presencia apostólica y evangélica de los cristianos en ese mundo, incluyendo además esos medios, en todos los planos de nuestro Ministerio Pastoral." (Documentos de San Miguel).
- "...Por todas estas razones, el decreto INTER MIRIFICA, urge a todos los hijos de la Iglesia, para que utilicen los medios de comunicación social, eficazmente sin la mayor dilación y con el máximo empeño y a los sagrados pastores, para que cumplan en esta campo su misión, íntimamente ligada a su deber ordinario de predicar." (Documentos finales de Medellín).
- Si reflexionamos las citas anteriores, nos daremos cuenta de que nuestra labor en lo que concierne a Medios de Comunicación Social, es deficiente.
- Si bien nuestro trabajo está encaminado hacia el pueblo de DIOS, este trabajo no está apoyado directamente por el mismo, no hay comunicación, reduciéndose tan sólo a una labor de equipo. Es por eso que a la luz de los Documentos antes expuestos, nos vemos ante la necesidad de que dicho trabajo sea una proyección del pueblo mismo; por este motivo, es que solicitamos su colaboración por considerar su aporte al mismo de importancia, ya que constituyen el nexo fundamental con ese Pueblo de DIOS.

Por tanto rogamos tengan a bien informarnos periódicamente los alcances de la Misa que se transmite por Canal 10 de Mar del Plata, incluyendo críticas sobre la tónica de la misma, contenido (Homilía), sugerencias, opiniones de la gente, etc.

Consideramos de vital importancia que la palabra de DIOS haga eco también, en las zonas más distantes a las que llega la emisión de dicho canal, por éste motivo es que rogamos nos envíen material fotográfico de dichos lugares (fotos de la Parroquia, lugares típicos, estciones de ferrocarril, etc.), solicitamos además nos hagan llegar datos sobre algunos acontecimientos religiosos, que se quieren dar a conocer.

Esperando que nuestras palabras trasciendan, quedamos en espera de sus valiosísimos aportes.

Affmte. en Cristo y Santa Clara de Asís

Equipo Diocesano de Medios de Comunicación Social del Obispado Marplatense Obispado de Mar del Plata

Mar del Plata 19 de noviembre de 1973

A los Señores Sacerdotes, Religiosos/as de la Diócesis

De mi sincera estima:

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. a los efectos de comunicarle que ya se han impreso las estampas con la oración: Nuestra Señora de la Reconciliación del Excmo. Señor Obispo Diocesano, Monseñor Eduardo F. Pironio.

Los pedidos deben hacerse directamente a la Madre Priora del Convento de Lisieux, calle Ezeiza 3054, Capital Federal.

Si se desea el pedido se puede hacer telefónicamente al 51-1727, en el horario de 9.30 a 11.30 y de 16 a 16.30.

Es condición indispensable para que sean enviadas por correo solicitar más de mil estampas, que salen a razón de \$ 30 m/n., cada una, estndo ya incluido el descuento pertinente.

Con tal motivo, me reitero sinceramente a su servicio y le expreso la seguridad de mi afecto y oración en Cristo y María Santísima.

Carlos H. Malfa Secretario privado

Mar del Plata, 21 de noviembre de 1973

Cursillos para CEDIER

En los últimos meses el CEDIER ha ofrecido a la diócesis diversos cursillos, para fomentar la actualización del Clero, Religiosos, Religiosas y Laicos. De los mismos citamos:

- 1. ENCUENTRO DE PASTORAL POPULAR, realizado del 10 al 14 de setiembre, con la participación de los padres Gera, Farrell y Tello. Los apuntes sobre estos cursillos se publicarán cuando se reciba la versión de los mismos desde Buenos Aires.
- 2. CURSO DE ANTROPOLOGIA SEXUAL. Se realizó durante los meses de setiembre a noviembre, tocando los aspectos teológicos, psicológicos y sociológicos del sexo. Estuvo a cargo de los padres Amado y Bretones y del profesor Mario Ruzzo. Este cursillo, en versión reducida, se repitió en la Parroquia de Maipú, y ha sido pedido en otras parroquias del interior de la Diócesis para 1974. En diciembre se reiterará para los alumnos de la Escuela de Teología y del Seminario Catequístico Diocesano.
- 3. CURSILLO SOBRE MARXISMO. Constó de dos conferencias públicas del padre Pau: Dognin, dominico. profesor de la Universidad de Santo Tomás (Angelicum) de Roma. Además, se añadió una conferencia especial para el clero, que tocó el problema de "Persona y comunidad en Marx". La edición de los apuntes de estas conferencias, está en curso.
- 4. CURSO SOBRE LOS DESIGNIOS DE DIOS SOBRE LOS HOMBRES. Se realizó en el mes de noviembre, a cargo del padre Juan Monteverde, sdb., con tres reuniones de estudio sobre los temas: El Dios de la Biblia, El designio de Dios sobre el hombre, y El Designio de Dios sobre las naciones.

A PROPROSITO DE LOS CURSILLOS: La información sobre estos cursillos llega a los párrocos, religiosos y religiosas por medio de comunicaciones por correo Lo mismo a los responsables laicos de los movimientos diocesanos. En cada oportunidad se encarece comunicarlos a las respectivas comunidades.

APUNTES DEL CEDER

En el curso lectivo de 1974, el CEDIER ha publicado los siguientes apuntes:

- n. 27: INTRODUCCION A LA BIBLIA. PARTE 1 (P. Altaba).
- n. 28: INTRODUCCION A LA BIBLIA. PARTE 2 (P. Altaba).
- n. 29: INTRODUCCION A LA BIBLIA. PARTE 2 (P. Altaba).
- n. 30: EL PLAN DE SALVACION (B. Tuchi)
- n. 31: CRISTOLOGIA (Hna. Gloria Pardo). n. 32: LA FILOSOFIA MODERNA Y LA GENESIS DEL PENSAMIENTO ACTUAL (L. Malaret).
- n. 33: PLAN DE SALVACION EN EL ANTIGUO TESTIMENTO (Dr. T. Bustinza).
- n. 34: HISTORIA DE LA CATEQUESIS (Hna. E. Jaschinewski) n. 35: LA ACCION SOCIAL DEL CRISTIANO (M. Ruzzo). n. 36: REVELACION Y FE (P. Gamallo).

- Del año 1972 pueden aún solicitarse: n. 19: ARTE SACRO (P. Amado). n. 20: METODOLOGIA PARA TRABAJOS DE INVESTIGACION (P. Amado)
- n. 21: PSICOLOGIA DE LO RELIGIOSO (P. Adúriz).

- n. 22: PROBLEMAS GENERALES DE INTRODUCCION AL NUEVO TESTA-MENTO (P. Amado).
- n. 23: PAUTAS DE ANTROPOLOGIA CRISTIANA (P. Amado).
- n. 25: CUESTIONES DE DERECHO CANONICO (P. Amado).
- n. 26: TEXTOS SELECTOS DEL MAGISTERIO SOCIAL CRISTIANO.

Se encuentran en preparación:

- * ENCUENTRO DIOCESANO DE PASTORAL
- * MARXISMO (P. Dognin). * RETIRO PARA EL MOVIMIENTO FAMILIAR CRISTIANO (Mons. Pironio).
- * CHARLAS DE SEMANA SANTA; LA LUZ EL AGUA y EL PAN (Mons. Pironio).
 - Los apuntes pueden solicitarse al CEDIER Gascón 3145, Mar del Plata. La Secretaría funciona de lunes a viernes, de 19 a 21. T.B. 2-6889. Permanece cerrada durante el mes de enero.

Scouts

Bajo el lema "Lo Estamos Logrando" se realizó los días 12 al 14 de octubre, el habitual campamento Distrital de Patrullas, organizado conjuntamente por INSA (Institución Nacional Scout) y USCA (Unión Scouts Católicos), las dos instituciones scouts que funcionan organizadas en el país.

En este clima de fraternidad, 183 muchachos ,divididos en 21 patrullas pertenecientes a grupos de Mar del Plata, Maipú, Madariaga, Quequén, Capital Federal y Bahía Blanca, compartieron tres días de empomento signados por la fraternidad y el encuentro.

El "Lo Estamos Logrando" del lema, se convirtió en un "lo hemos logrado". El encuentro comenzó con cierto clima competitivo que dejó luego paso al avasallador sentido de hermandad que los mismos scouts impusieron con sus actitudes concretas de vida.

El sentido de una liberación trascendente quedó expresado particularmente en la Eucaristía, en la Reunión de Dirigentes, y el fogón. Partiendo de una autocrítica constructiva se llegó a la conclusión de que el movimiento debe encauzarse en dos sentidos: es un educir de los mismos muchachos las líneas a seguir, y es una apertura hacia toda la juventud que está esperando de ellos una acción cristiana concreta.

Se organizaron como consecuencia dos encuentros: uno programado en principio para el 17 y 18 de noviembre a nivel Guías de Patrulla, y otro a nivel de Dirigentes en el que se desarrollará la temática planteada en la reunión anterior.

Informes más amplios sobre la actividad scout en la Diócesis, pueden pedirse al padre Daniel Ferrari, Parroquia de Maipú.

Reuniones de la Zona Pastoral Balcarce

La Reunión de la Zona Pastoral de Balcarce se llevó a cabo el 5 de setiembre, presidida por el vicario general monseñor Hugo Sirotti. Luego del canto del Salmo, se leyó un trozo de la Carta a los Romanos, que se comentó entre los presentes. Luego de la lectura del acta anterior, se procedió a tratar el tema central: el Año Santo, preparación de la Peregrinación a Luján en nuestras comunidades. Monseñor Sirotti desarrolló el tema que motiva la Peregrinación:

1. Reconciliación con Dios: que es la vocación universal a la santidad.

2. Reconciliación fraternal-social: la comunidad cristiana que es misionera, y por eso no puede haber marginación social ni religiosa; cuando la Iglesia no es misionera, es injusta, porque margina, se sectoriza.

3. Juventud: sus problemas, ¿por qué no viene? ¿dónde va? La Iglesia la ha marginado muchas veces. Hay que canalizar sus inquietudes y aspiraciones, en peñas, cine-club, música, teatro popular juvenil, etc.

4. Tratar estos temas en parroquias, capillas, clubes, barrios, fogones: la Peregrinación tiene un carácter netamente popular: vamos al Santuario pidiendo la

reconciliación argentina.

5. El problema vocacional nace porque la sociedad niega toda trascendencia, es ajena a lo religioso; no tanto por el celibato, sino que todo está estructurado de tal manera en la sociedad que se niega y quita toda trascendencia; el celibato es más discutido en Europa, pero aún los mismos protestantes sufren la crisis de vocaciones; nuestro cuestionamiento puede ser distinto: crisis humana y crisis del sentido de la trascendencia. Hace falta notar al mundo la necesidad de una Iglesia, de Dios, de lo trascendente. Ver cómo extender estos temas tratados: cómo hacer realmente la Iglesia misionera, utilizando la radio, diarios; qué se puede hacer con la juventud, catequesis; con qué gente contamos para trabajar, cómo comprometerla...

Miguel L. Beratz Secretario

En la ciudad de Vidal se llevó a cabo el 19 de noviembre, la Reunión de la Zona Pastoral Balcarce, presidida por el señor vicario general monseñor Hugo Sirotti, con la presencia de los presbíteros Francisco Repetto, Antonio Rybar, Francisco Peñalva, Benigno Souto y Miguel L. Beratz. Luego de la lectura del acta anterior, el señor vicario general, dentro de la temática del Año Santo, informó sobre el acto diocesano que se realizará el próximo 8 de diciembre en la Iglesia Catedral, donde se concentrarán las Zonas Pastorales, parroquias y centros barriales.

Ya hay un compromiso de centros y comunidades, en el sentido de colaborar y ayudar con otros centros que más lo necesiten, en todos los órdenes, personal, económico, etc.

Para el año próximo se intensificará el tema "Reconciliación".

Miguel L. Beratz Secretario Zona Pastoral Balcarce

INSTITUTO "SANTA CECILIA"

JARDIN DE INFANTES - PRIMARIA CON INGLES SECUNDARIO- COMERCIAL Y BACHILLERATO ELEMENTAL INTEGRADO DEL MAGISTERIO

怒

Córdoba 1338

Teléfono 20670

Mar del Plata

Colegio

DON BOSCO

PRIMARIO - BACHILLERATO Escuela nocturna gratuita mixta

Don Bosco 1895 Tel. 21858 Mar del Plata

OBRA DON ORIONE

Primario - Bachillerato - Comercial Industrial - Artes y Oficios: Radio, Televisión, Artes Gráficas, Mecánica, Carpintería Capacitación Obrera

Matheu 3349 Tel. 72-0021 Mar del Plata

ENRIQUE THOMAS

Representante del Semillero "JOSE BUCK"

LA DULCE (Partido de Necochea)

DONACION

FAMILIA MACCHI

PROMOTORA EDUCACIONAL

"GEMINIS"

Venta de libros en general para Colegios y estudiantes AMPLIOS PLANES DE FINANCIACION

> San Martín 3017, 2º A Mar del Plata

FLORES "EL ROSEDAL" PLANTAS

DONACION

San Martín 3166-72 - Tel. 21915 Mar del Plata

RUBEN OSVALDO VESPA MARTIN SCARIMBOLO

ABOGADOS

COLEGIO "MARIA AUXILIADORA"

JARDIN DE INFANTES **PRIMARIA** SECCION I.M.E.S. FEMENINA

Catamarca 1736, 1º C - Tel. 41083 Mar del Plata

Bolívar 4783 Tel. 42687 Mar del Plata

Instituto "San Vicente de Paúl"

HERMANAS MISIONERAS SIERVAS DEL ESPIRITU SANTO

JARDIN DE INFANTES - PRIMARIA - BACHILLERATO COMUN BACHILLERATO COMERCIAL

MAGISTERIO

₹₹

Falucho 3122

Mar del Plata

Gascón 3145

COLEGIO "NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN"

JARDIN DE INFANTES PRIMARIO y SECUNDARIO COMERCIAL

Tel. 27229 Alem 3723 Mar del Plata

MORI Y COMPAÑIA S. A.

INDUSTRIA DEL HORMIGON Cerco_S prefabricados - Pavimentos articulados - Techos

Tel. 27356 J. B. Justo 5355 Mar del Plata

DONACION

LIBRERIA ERASMO

Todos los textos de enseñanza LITERATURA GENERAL

FAMILIA IGLESIAS

San Martín 3330 Tel. 33286 Mar del Plata

ATENAS

LIBRERIA - PAPELERIA IMPRESOS

Fotocopias en el acto

DONACION

FAMILIA ARBIZU

Rivadavia 2755 Tel. 43049 Mar del Plata

HORACIO LEDESMA y Cía.

ALQUILERES - REMATES COMISIONES CANELA

Fantasías - Regalos

San Martín 2738 - Tel. 20358 Mar del Plata

Termas de Río Hondo Rivadavia 166

Avda. Luro 2634 Tel. 36422 Mar del Plata

Religiosas Pías Discípulas del Divino Maestro

Para el Apostolado Eucarístico Sacerdotal, Litúrgico **ALFAJORES TRASSENS**

Administración y ventas:

Rivadavia 4330 Tel. 72-4614 Mar del Plata

Entre Ríos 2588 Tel. Mar del Plata

Tel. 22729

INSTITUTO STELLA MARIS

(ADORATRICES)

JARDIN DE INFANTES — PRIMARIA
BACHILLERATO COMUN — CICLO COMERCIAL

Almirante Brown 1074

Teléfono 20256

Mar del Plata

DONACION

FAMILIA QUINTANA

DONACION

FAMILIA QUINTANA

ARTURO VASQUES AVILA JORGE A. VASQUES AVILA

CONTADORES PUBLICOS NACIONALES INSTITUTO SAN ANTONIO
MARIA GIANELLI

JARDIN DE INFANTES PRIMARIO - SECUNDARIO BACHILLERATO COMUN

A. Brown 2122

Tel. 27324

Mar del Plata

F. de la Plaza 4949 - Tel. 40440 Mar del Plata

C. E. D. I. E. R.

Centro Diocesano de Estudio y Reflexión

INSTITUTO "INMACULADA CONCEPCION"

JARDIN DE INFANTES PRIMARIO - SECUNDARIO BACHILLERATO

Gascón 3145 Tel. 26889 (Col. "San Vicente") Triunvirato 499 Mar del Plata

Tel. 80742